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Le trophée de la Coupe du monde de rugby
2023 va faire escale en Vaucluse

L’année prochaine, la France accueillera le Mondial de rugby 2023 du 8 septembre au 28 octobre 2023.
Depuis le 21 juillet et jusqu’au 12 novembre, dans le cadre du ‘France 2023 rugby Tour by SNCF’, le
train de promotion de cette prochaine Coupe du monde de rugby traverse 51 villes de France. Elle fera
notamment une escale à Avignon ce mercredi 21 septembre de 10h30 à 15h, dans le but d’aller à la
rencontre des territoires et des fans du ballon ovale. Pour rappel, la Cité des papes a été choisie comme
camp de base par le XV d’Uruguay pour cette compétition.

À cette occasion, Dominique Santoni, présidente du Département de Vaucluse, recevra les organisateurs
de la  compétition,  dont  Caroline  Califano,  directrice  du site  de Marseille,  mais  pas  seulement.  Le
légendaire trophée Webb Ellis qui récompense le vainqueur de chaque Coupe du monde de rugby, fera
également partie du cortège et il sera présenté à l’Hôtel du Département.

Un train pour connecter le rugby aux Français

https://www.rugbyworldcup.com/2023
https://www.echodumardi.com/actualite/mondial-de-rugby-2023-lequipe-duruguay-choisit-avignon-comme-camp-de-base/
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Ce train n’est pas un simple moyen de locomotion, mais c’est un train exposition composé de quatre
voitures qui mettront à l’honneur la Coupe du Monde de Rugby 2023, tant d’un point de vue sportif que
sociétal. La voiture 1 vous plongera dans l’ambiance du Stade de France grâce à la réalité virtuelle. La
voiture 2 sera centrée sur l’impact positif de l’événement, comme les projets portés par le Fonds de
Dotation Rugby au Cœur et la Coupe du Monde de Rugby-Fauteuil.

Dans la voiture 3, vous vous retrouverez au cœur des vestiaires où vous apprendrez tout ce qu’il faut
savoir sur les équipes participantes. Enfin, la voiture 4 mettra la lumière sur l’histoire du rugby, un sport
créé il y a 200 ans par William Webb Ellis. Vous pourrez notamment revivre toutes les éditions de la
Coupe du Monde de Rugby depuis 1987. Des places VIP pour le match d’ouverture France – Nouvelle-
Zélande seront également à gagner, avec le grand jeu Famille 2023. La visite de ce train est libre et
gratuite.

V.A.
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Avignon : « Donner envie de France aux
jeunes générations »

Le centre des congrès du Palais  des papes à  Avignon vient  d’accueillir  l’AG du Souvenir
français.  A  cette  occasion,  une  convention  a  été  notamment  signée  entre  l’association
mémorielle et la Secrétaire d’Etat à la jeunesse et du service national universel, Sarah El Haïry,
pour « Donner envie de France aux jeunes générations »

C’est Avignon qui, ce week-end, a accueilli l’assemblée générale du Souvenir français. Une association
créée dès 1887 pour enraciner la mémoire de la guerre de 1870 dans la Nation républicaine. Suivront
deux Guerres Mondiales, l’Indochine, l’Algérie et leurs cortèges de ‘Morts pour la France’…

https://le-souvenir-francais.fr/
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Aujourd’hui le Souvenir Français est riche de 90 000 bénévoles, 1 500 comités dans l’hexagone et 75
représentations à l’étranger et il participe à la sauvegarde et au développement d’une mémoire partagée
de la France combattante à destination des jeunes.

Eveiller les jeunes à la citoyenneté
La première à prendre la parole lors de cette assemblée générale ce dimanche était la maire d’Avignon,
Cécile Helle. « C’est un honneur pour Avignon d’accueillir le Souvenir Français et comme nous sommes
en pleines Journées du Patrimoine cela vous a permis de voir à quel point notre Palais des Papes mérite
de faire partie des 250 sites exceptionnels de l’Unesco. Comme vous, nous souhaitons faire vivre ces
valeurs de transmissions, nous avons d’ailleurs un Conseil Municipal des Enfants à Avignon pour éveiller
les jeunes à la citoyenneté, leur rappeler les luttes, les combats, les actes de résistance des anciennes
générations et maintenir vivante cette mémoire alors qu’il y a de moins en moins de survivants du conflit
mondial 1939-45. »

Pour le Département, le sénateur Jean-Baptiste Blanc saluera « L’héroïsme des anciens combattants, des
médaillés comme des sans- grade qui se sont battus pour défendre nos libertés ». Pour la Région Sud, la
conseillère régionale Bénédicte Martin parlera du grand-père de l’actuel président de Provence-Alpes-
Côte d’Azur, l’amiral Muselier qui avait donné la Croix de Lorraine à la France. « Le Souvenir Français
s’est réapproprié le devoir de mémoire et le fait ruisseler vers les plus jeunes, notamment en Vaucluse à
travers les actions du Maquis du Ventoux pendant la guerre, c’est une petite parcelle de démocratie
certes, mais elle existe et elle prouve qu’il ne faut jamais baisser les bras ».

Les soldats du feu mis aussi à l’honneur
Autre prise de parole, celle du Contrôleur Général Grégory Allione, président de la Fédération nationale
des sapeurs-pompiers de France. « On nous appelle les soldats du feu, mais la lutte contre les incendies
ne représente que 7% de notre travail, 84% de notre activité c’est le secours aux biens et aux personnes,
aux victimes de la route, aux asphyxiés, aux noyés. Nous sommes des spécialistes du secours d’urgence
au chevet de la détresse de nos concitoyens. On l’a bien vu pendant la crise sanitaire quand nous avons
monté des centres de vaccinations et on a d’ailleurs réalisé 25% des injections en France ». Il ajoute
« Nous sommes aussi les soldats du climat, avec les tempêtes en Outre-Mer et en Corse il y a quelques
jours, les incendies en Gironde, en Bretagne, en Alsace nous avons envoyé des équipes partout » Et il
conclut : « Nous devons sensibiliser, former, informer les jeunes citoyens, leur apprendre les gestes qui
sauvent, faire nation, faire front à tous les fléaux et si nécessaire, prendre le maquis », ce qui a provoqué
nombre d’applaudissements dans la salle.
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Le Souvenir français en AG au centre des congrès du Palais des papes.

Montrer le chemin de la démocratie
La présidente des Maires ruraux de France, Fanny Lacroix montera à la tribune pour évoquer quelques
figures tutélaires : « Jean Vilar patron du Théâtre national populaire et créateur du Festival d’Avignon, le
poète et résistant vauclusien René Char et Jean Moulin, ancien préfet et lui aussi résistant dont le
Mémorial se trouve à quelques encablures d’Avignon sur la route de Salon-de-Provence. Eux savaient
être proches des citoyens, leur montrer le chemin de la démocratie. »

La parole ensuite a été donnée au président du Souvenir français, Serge Barcellini, ancien Contrôleur
général des armées. Il a d’abord regretté que nombre de tombes d’anciens combattants aient disparu au
fil des décennies ou ne soient plus entretenues dans les cimetières. « Le patrimoine funéraire c’est l’ADN
de notre mouvement. Il y a eu 1 million 400 000 morts à l’issue de 1914-18, certaines familles ont
récupéré le corps de leurs défunts,  d’autres sont inhumés dans des nécropoles,  anonymement. Des
tombes sont abandonnées, des concessions arrivent à échéance, personne ne le sait,  pas même les
maires, il faudrait faire quelque chose pour que cela change. Bien sûr il y a les cérémonies du souvenir,
17 en tout par an en France, c’est peut-être trop… Bien sûr le 8 mai, le 14 juillet, le 11 novembre sont
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incontournables, le génocide Arménien le 24 avril aussi, mais à force il y a de moins en moins de porte-
drapeaux et de public lors de ces commémorations. »

De moins en moins de public lors des commémorations
Enfin  le  président  soulèvera  le  problème des  technologies  nouvelles,  d’internet  que  les  bénévoles,
souvent retraités du Souvenir français, ne maîtrisent pas forcément « C’est pourtant le meilleur moyen de
toucher les jeunes, de transmettre le patrimoine mémoriel. On pourrait mieux communiquer, organiser
davantage de voyages à Verdun où sont enterrés des centaines de poilus, dans le Vercors là où sont
morts près de 800 soldats et résistants en 1944. » Il conclura en citant un livre d’Ernest Renan ‘Qu’est-ce
qu’une nation ?’ écrit en 1887 à la suite d’une conférence donnée à la Sorbonne et il répond : « Une unité
politique, une citoyenneté, un plébiscite de tous les jours ».

Le président du Souvenir français avec la Secrétaire d’Etat de la jeunesse et du service national
universel lors de le signature de partenariat avec l’association mémorielle.

Enfin, c’est la ‘punchy’ Secrétaire d’Etat de la jeunesse et du service national universel, Sarah El Haïry
qui prendra la parole pour conclure l’assemblée générale avant de signer un partenariat avec le Souvenir
Français. « Malgré vos cheveux blancs, les jeunes ont besoin de vous, de votre expérience pour ressentir
la fierté d’être français. Il n’y a pas de république à la carte, il y a pour chacun des droits mais aussi des
devoirs. Vous êtes leurs tuteurs, leurs ambassadeurs comme les enseignants sont les Hussards de la
République ». L’assemblée générale se terminera par un dépôt de gerbes au Rocher des Doms en fin de
matinée en présence de la préfète de Vaucluse, Violaine Demaret.

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


8 juillet 2025 |

Ecrit par le 8 juillet 2025

https://www.echodumardi.com/tag/avignon/page/147/   7/17

Escape game au Palais des Papes

C’est à une bien curieuse invitation-presse que nous avons été conviés vendredi dernier :
participer à un Escape Game dans les Archives Départementales de Vaucluse installées depuis
1883 dans la partie nord du Palais des Papes à Avignon.

Un escape game, kesako ?
L’escape game – ou jeu d’évasion grandeur nature – est né au Japon en 2007 et est arrivé en France en
2013. Le concept est simple : enfermé dans une salle avec une équipe de 3 à 6/8 joueurs vous avez
60 minutes pour vous en échapper ou accomplir une mission. Les énigmes font appel à la logique et
l’esprit d’équipe et nécessitent coopération et communication pour les résoudre.

Un mot d’ordre : pousser la porte des Archives et venez jouer
Valérie Montluet, responsable des Publics aux Archives Départementales nous a rappelé l’esprit dans
lequel ce jeu a été commandé par le Département et réalisé par la société avignonnaise TimeXperience.
Parti du constat que les Archives Départementales sont très mal connues du grand public, il s’agissait de
l’inciter à pousser cette petite porte au pied de la Tour de la Campane. On croit souvent que c’est réservé
aux historiens alors que c’est un service public qui par définition s’adresse à tout le monde. Il s’agissait
aussi de «dépoussiérer» l’image de marque des Archives et de capter un public plus jeune. Cependant –
et c’est un choix- le jeu est plus axé sur la découverte des bâtiments que sur le contenu des archives. Il y
aura d’ailleurs des espaces du Palais accessibles qui ne sont pas ouverts au public habituellement. Point
besoin d’être spécialistes ou historiens : juste jouer le jeu de l’observation et de la coopération pour
résoudre des énigmes tout en déambulant dans un lieu mémorial.

https://timexperience-avignon.fr/entreprises/
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Trouver la clef pour s’échapper du Palais
Les joueurs disposeront de moins de 60 minutes pour résoudre quatre énigmes, dans quatre lieux :
« la Fromagère », la Chapelle Benoît XII, la tour de la Campane, les « Basses-Fosses » et en traversant 
quatre époques : le Moyen-âge, la Révolution française, la Révolution industrielle et le XXe siècle. Ils
devront récupérer quatre amulettes pour obtenir la clef qui leur permettra de s’échapper du Palais.
Un maître  du jeu accompagnera les participants à ces parties gratuites et accessibles aux plus de huit
ans.

Nous étions donc une douzaine de journalistes à être «  Piégés dans le Palais des Papes »
Il  est difficile de décrire le jeu sans trop dévoiler d’indices ni induire des solutions. Vous dire que
l’émotion la plus forte n’est pas forcément dans le jeu mais dans le fait d’être dans ce lieu chargé
d’histoire.  En effet  la  partie  nord du Palais  actuellement occupée par les  Archives était  la  prison,
l’ancienne chapelle pontificale servait de promenoir pour les prisonnières au XIXe siècle. Et c’est tout un
symbole que d’être immergés dans les magasins d’archives, au milieu des documents, concentrés sur la
recherche d’indices pour trouver la clé de la liberté.

Ouvert pour la première fois au public à l’occasion des Journées Européennes du Patrimoine
Les premières séances seront proposées au public les samedi 17 et dimanche 18 septembre de 11h à 19h
(dernier départ à 18h). Réservation obligatoire au 04 90 86 16 18.

Ce jeu sera ensuite régulièrement proposé par les Archives départementales, principalement durant les
vacances scolaires, et ce jusqu’ en 2024, date de leur déménagement. En effet, logées au sein du Palais
depuis 1880, les Archives représentent 25 kilomètres de documents sur supports traditionnels mais
bientôt (courant 2025) les données dématérialisées et les archives électroniques prendront toute leur
place dans le futur Pôle de recherche et de conservation situé dans le quartier d’ Agroparc.

Archives départementales. Salle de lecture. Du mardi au vendredi de 8h30 à 17h. Palais des
Papes. 04 90 86 16 18. http://archives.vaucluse.fr Avignon
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Un nouveau Rotary club est né à Avignon
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Il y a quelques jours, un nouveau Rotary club est né à Avignon : le Rotary club Avignon Avenir. C’est au
Mercure Avignon TGV qu’Anne-Marie Jaubert Kerkhove, gouverneure 2022-2023, et Guy Crouvizier, past
gouverneur  2020-2021,  du  district  1760 (ndlr  :  ce  district  couvre  les  Alpes-de-Haute-Provence,  les
Bouches-du-Rhône, les Hautes-Alpes, le Gard et le Vaucluse) ont remis leurs insignes aux 15 membres
fondateurs. Une soixantaine de rotariens du district 1760 se sont déplacés à l’occasion de la remise de la
charte. « C’est un événement exceptionnel pour le club, mais également pour la famille du Rotary, qui
s’agrandit », a expliqué Guy Crouvizier.

Le Vaucluse comptait déjà plusieurs Rotary clubs tels que le Rotary club de Carpentras, celui d’Apt-
Cavaillon, celui de l’Isle-sur-la-Sorgue/Portes du Luberon, celui de Gordes, celui d’Orange ou encore celui
d’Avignon, auxquels vient désormais s’ajouter celui d’Avignon Avenir. « Nous sommes certes un jeune
club, mais nous pouvons compter sur l’expérience d’anciens Rotariens, a expliqué Maureen Launai, la
présidente. Nous venons tous d’horizons différents, et prenons plaisir à œuvrer dans la joie, la sincérité
et la bienveillance. »

https://www.facebook.com/Rotary.Avignon.Avenir/
https://www.linkedin.com/in/guy-crouvizier-0246354a/?originalSubdomain=fr
https://rotary-d1760.com
https://www.linkedin.com/in/maureen-l-0128471a3/
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Créé à Chicago en 1905, le Rotary a pour objectif « de servir les autres de manières désintéressé ». Le
Rotary réunit dans le monde plus d’un million d’adhérents qui se rassemblent au service de l’intérêt
général. Par ailleurs, le Rotary club Avignon Avenir ne tarde pas à s’y mettre. Sa première action, un
tournoi de E-Sport, aura lieu dans quelques semaines, au mois d’octobre. Les fonds recueillis lors de cet
évènement serviront à améliorer le bien-être de la mère et de l’enfant pendant leurs séjours à l’hôpital.
« Tous ceux qui le souhaitent peuvent nous rejoindre, a ajouté la présidente. Nous nous réunissons un
lundi sur deux à 19h au Mercure Avignon TGV. »

V.A.

Créativa : comment bien agir sur le web ?
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La pépinière  d’entrepreneurs  du  Grand Avignon Créativa,  propose  une  formation  autour  des  bons
réflexes à adopter sur internet. Cette rencontre sera animée par Solenn Gaune, fondatrice de l’agence de
communication avignonnaise Apostrophe Media, le mardi 20 septembre.

Pour participer à cette formation, il faut s’inscrire préalablement en ligne (les places sont limitées) et se
munir  d’un appareil  connecté tel  qu’un ordinateur,  une tablette  ou un smartphone pour le  jour  J.
Plusieurs sujets seront abordés : l’importance du web pour les professionnels, les commerciaux 2.0 et le
lien entre la communauté et le site internet, et tout ce qui touche aux réseaux sociaux.

Mardi 20 septembre. De 9h à 12h. Grande salle du nouveau bâtiment de Créativa. 81 Rue du
Traité de Rome. Avignon.

V.A.

Chants pour chant où quand La chanson
française illumine les rues d’Avignon

À l’occasion des Journées Européennes du Patrimoine, le Rouge Gorge Théâtre, le Théâtre du
Rempart et le Théâtre de l’Arrache-Cœur créent la première édition de Chants pour chant ces
17 et 18 septembre.

Le principe ? Associer des artistes chanson française en émergence avec des lieux patrimoniaux et
historiques de la ville d’Avignon pour une série de concerts acoustiques impromptus, au détour des
places, jardins et palais de la Cité des Papes.

En alliant musique et histoire, c’est à un voyage inédit auquel le public est invité. Une promenade
enchantée au gré de flâneries qui permettront à toutes et tous de découvrir les nouveaux talents de la
‘chanson de demain’.

Arbas, Tom Bird, Emma Daumas

Le programme
Samedi 17 et dimanche 18 septembre
À  10h  et  14h30  :  Tom  Bird  au  Jardin  de  l’Abbaye  de  Saint-Ruf,  Avenue  de  la  Cabrière.
tombirdchanson.com David Lafore au Cloître Saint-Louis, 20, rue du Portail Boquier davidlafore.com
À 10h45 et 15h15, Louise O’sman au Jardin du Rocher des Doms, 2, Monts des Moulins.

https://pepiniere-creativa.com
https://www.linkedin.com/in/solenn-gaune-2a152994/
https://apostrophe-media.com
https://forms.office.com/Pages/ResponsePage.aspx?id=1XiLXc1A8UqZh4B46H2mKyqee6AoeHZDgOrVQ9zHZ0ZUOUlGVTJFNzFYNVFGMlVQTldRSUtMS1RCSC4u
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louiseosman.com

Corentin Grellier, Lula Heldt, Hector ou rien

À 11h30 et 16h,  Mymytchell, Place de l’Amirande, mymytchell.fr Corentin Grellier à Cour du Petit
Palais, Place du Palais corentingrellier.com
À 12h et 16h30, Hector ou rien au Square Agricol Perdiguier hectorourien.com
À 12h15 et 16h45, Davy Kilembe au Verger Urbain V / fb Davy Kilembe
Lily Luca à la Cour du Châtelet, Pont d’Avignon, boulevard de la ligne lilyluca.fr

Davy Kilembe, David Lafore, Lily Luca

À 13h et 17h30, Arbas au Palais du Roure 3, rue Collège du Roure, arbasmusic.fr
Lula Heldt au Jardin du Cloître des Carmes, 1, rue Philippe Cabassole)
lulaheldt.com
Et samedi 17 septembre à 20h30 : Emma Daumas et Valentin Vander au Rouge Gorge Théâtre, Place
de l’Amirande emmadaumasofficiel.com *Participation libre reversée à l’association Cultures du Cœur
84.

Mymytchell, louise O4sman, Valentin Vander

Les infos pratiques
Samedi 17 et dimanche 18 septembre. Concerts gratuits. Entrée libre. www.chantspourchant.fr 04 86 34
27 27
MH

La Grande braderie d’Avignon commence
aujourd’hui

La Grande braderie d’Avignon commence aujourd’hui jeudi 15 septembre pour se poursuivre
ces vendredi 16, samedi 17 et dimanche 18 septembre de 10h à 19h.

Elle déroulera ses bonnes affaires dans les rues de la Bonneterie, Carnot, Crillon, Folco de Baroncelli, des
Fourbisseurs, Petite Fusterie, des Marchands, Rouge, Joseph Vernet, Vieux Sextier, Saint-Agricol et des
Teinturiers. Les places concernées sont celles du Change, Crillon et de la Principale.

https://www.chantspourchant.fr/
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La Grande braderie d’Avignon est concoctée par trois associations : Ô Cœur d’Avignon dont la présidente
est Karine Equinet ; le Club Veroncelli dont le président est Alexandre Mérindol et l’Echo des roues dont
le président est Jérôme Durand en coordination avec la Direction commerce et Artisanat de la Ville
d’Avignon et l’accompagnement de Claude Tummino, adjoint au maire au Développement commercial,
artisanal et agricole.
MH

Pôle femmes CPME 84, Quels Réseaux
sociaux pour trouver ses clients ?

Le pôle femmes de la CPME84 (Confédération des petites et moyennes entreprises) constitué
de dirigeantes propose un atelier sur le thème : ‘Réseaux sociaux, Lesquels choisir pour trouver
des clients ?’

Si  tout  le  monde  s’accorde  sur  la  nécessité  de  communiquer  sur  LinkedIn  quand  on  est  une
professionnelle vendant des produits ou des services aux entreprises, la question de l’intérêt des autres
médias se pose pour bien d’autres métiers.

Quel réseau pour quelle demande ?
LinkedIn est-il  incontournable ? Facebook est-il  mort ? Instagram est-il  vraiment utile ? Et Tik Tok
réservé aux jeunes ? Tout dépend de son secteur d’activité. C’est à cette question que répondra cet
atelier.

L’atelier
Il sera animé par Nathalie Richard, fondatrice et dirigeante d’Open biz Digital humain depuis 2010,
organisme de formation aux réseaux sociaux. Elle est formatrice et prof de stratégie digitale chez Kedge
business school à Marseille et membre active de nombreuses associations de femmes.

En savoir plus sur le Pôle femmes
Le Pôle Femmes de la CPME 84 a vocation à faciliter l’échange d’expérience entre cheffes d’entreprises,
dirigeantes et encadrantes,  créer du lien,  favoriser le développement et traiter des sujets dédiés à
l’entrepreneuriat au féminin. Les ateliers sont organisés tous les premiers mardis du mois entre 11h30 et
14h.

Les infos pratiques
Atelier Pôle femmes CPME 84. Mardi 11 octobre de 11h30 à 14h. Au Crédit agricole Alpes-Provence

https://www.open-biz.fr/nous/
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Avignon Amandier. 168, avenue Pierre Sémard à Avignon. Un parking gratuit est à disposition sur le site.
Inscription  ferme  et  définitive  sur  j.mous@cpme84.org  04  90  14  90  90  ;  contact@cpme84.org  &
www.cpme84.com
MH

Avignon, Sainte-Catherine, journée de
dépistage gratuit du cancer de la gorge

Sainte-Catherine –  Institut  du cancer Avignon-Provence propose une journée de dépistage
gratuit et sans rendez-vous des cancers ORL (oto-rhino-laryngologiques, oreille, nez, gorge)
Mercredi 21 septembre de 9h à 18h.

L’Accueil se fera entrée A par les Docteurs Florent Salburgo (ORL à la Clinique Synergia de Carpentras
et au Centre Hospitalier d’Avignon) et Xavier Lassartesse (ORL à Sainte-Catherine) qui recevront les
patients en consultation.

Repérages
Si leurs constatations le nécessitent, les patients pourront ensuite être reçus par les Docteurs Calderon
(oncologue-radiothérapeute)  et  Toullec  (oncologue médicale)  pour  une prise  en charge oncologique
rapide.  Des  vidéos  seront  également  diffusées  sur  les  réseaux  sociaux  de  Sainte-Catherine  pour
sensibiliser le grand public sur les cancers ORL.

Les symptômes

Les infos pratiques
Mercredi 21 septembre de 9h à 18h, journée de dépistage gratuit et sans rendez-vous des cancers ORL à
Sainte Catherine. Entrée A. 250, Cheminde Baigne-pieds à Avignon. www.institut-sainte-catherine.org

Une campagne européenne
Chaque année, une campagne européenne de sensibilisation et de dépistage des cancers ORL baptisée
« Make Sense » (« Prendre le cancer à la gorge » en version française) est organisée sous l’égide de
l’European Head and Neck Society (EHNS).  Cette campagne se déroulera du 20 au 24 septembre
prochain dans les centres experts français participants. Dans ce cadre, Sainte-Catherine organise une
journée de dépistage gratuit et sans rendez-vous pour le grand public présentant des symptômes d’alerte.
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Organisation
Cette journée est organisée par les coordonnateurs de la Réunion de Concertation pluridisciplinaire
VADS Vaucluse (les Drs Calderon, Toullec et Tort), en partenariat avec le Centre Hospitalier d’Avignon et
la Clinique Synergia de Carpentras.

En savoir plus sur Make sense
La campagne « Make Sense » est une initiative mise en place par l’European Head and Neck Society
(EHNS), sous l’égide du Pr Jean-Louis Lefebvre et du Pr C. René Leemans. L’EHNS est une structure
multidisciplinaire qui rassemble des experts médicaux de nombreuses disciplines : spécialistes du cancer
de la  tête  et  du cou,  chirurgiens  dentistes  et  plasticiens,  oncologues  radiothérapeutes,  oncologues
médicaux, spécialistes de l’imagerie et pathologistes. D’autres professionnels interviennent également :
psychologues,  kinésithérapeutes,  diététiciens,  assistantes  sociales,  scientifiques  et  associations  de
patients dans le cancer de la tête et du cou.

Sensibiliser le grand public
A travers la campagne « Make Sense – Prendre le cancer à la gorge », l’EHNS vise à sensibiliser la
population aux symptômes du cancer de la tête et du cou, et à promouvoir une accélération de la
consultation, du diagnostic et de l’accès au spécialiste. La SFCCF en France (Société Française de
Chirurgie Cervico-Faciale) a pour but de sensibiliser la population aux cancers de la tête et du cou et à
terme, d’améliorer le pronostic des patients atteints de la maladie.

Viser la prévention
Pour atteindre son but, la campagne s’articule autour de trois axes :
• Éduquer sur la prévention de la maladie
• Faire connaître les signes et les symptômes de la maladie
• En vue d’un diagnostic plus précoce, encourager la consultation au premier symptôme et faciliter
l’accès au spécialiste.

Sainte Catherine

En savoir plus sur Sainte-Catherine
Fondé  en  1946,  Sainte-Catherine  est  un  établissement  médical  spécialisé  dans  le  dépistage  et  le
traitement des tumeurs cancéreuses. Par son recrutement, son plateau technique et ses activités de
recherche clinique, Sainte-Catherine est classé comme l’un des centres les plus performants dans cette
spécialité au plan national.

Développement de l’activité hôpital de jour
Depuis 2019, un nouvel hôpital de jour a été créé avec 54 places, soit l’un des plus grands de France.
Établissement de Santé Privé d’Intérêt Collectif, Sainte-Catherine développe une politique d’excellence
dans la prise en charge des patients cancéreux qui lui sont confiés.

Son activité est particulièrement importante en :
• Radiothérapie, 55 000 séances/an, ce qui représente 100% des séances en Vaucluse et 33% des séances
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en région PACA
• Chimiothérapie, 18 500 séances/an, ce qui représente 75% des séances en Vaucluse et 10% des séances
en région PACA
• Soins d’accompagnement grâce à des médecins qualifiés et une équipe soignante de 300 personnes.
MH
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